
TRATADO CON LA UE SE TRADUCIRÁ EN AUMENTO DE PRODUCCIÓN, 
EMPLEO Y RIQUEZA PARA EL PAÍS 
Así lo señaló el Presidente Ricardo Lagos al visitar la viña Veramonte, en la localidad 
de Casablanca, V Región, para explicar los alcances del acuerdo en materia vitivinícola. 
En otro ámbito, al referirse al Plan Auge, el Jefe de Estado señaló que "mi problema es 
cómo los usuarios tienen una buena salud. Y lo que hice ayer (visita sorpresiva al 
Hospital Roberto del Río), lo voy a seguir haciendo y, por cierto, hay que acostumbrarse 
a que haya debate. A mí no me preocupa que me reciban con una pancarta y que se 
opongan al Plan. Mi obligación es explicarle por qué creo que está equivocado". 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, junto al Ministro de Agricultura, Jaime 
Campos, visitó esta mañana la viña Veramonte en la localidad de Casablanca, V 
Región, para conocer el proceso de esta empresa vitivinícola que exporta sus productos 
a Europa y Estados Unidos. 
 
Sobre este tema, el Mandatario precisó que hoy en Chile en materia de vinos "se están 
exportando prácticamente 600 millones de dólares. La mitad va a Europa, 300 millones. 
Hoy día esos vinos a Europa entran con un arancel, a lo menos, de 25% o más. Si 
aprueba el Parlamento el Tratado (con la Unión Europea) este año, el año próximo van a 
entrar con un arancel un 25% menor (…) y en cuatro años, con cero (…) Eso es lo que 
significa el tratado". Asimismo, el Jefe de Estado agregó que este acuerdo con los 15 
países del viejo continente, se traducirá también en el aumento de la producción, "a más 
trabajo, más fuentes de empleo, una mayor riqueza para el país".  
 
"Me parece importante también lo que ayer resolvió el Banco Central. El bajar las tasas 
de interés de 4.75 a 4% quiere decir que, cuando se tiene la voluntad de expandir (una 
empresa), si hay que conseguir créditos, el crédito será más barato, la inversión podrá 
ser mayor y, si tenemos más inversión, habrá también más trabajo (…) Y si se puede 
bajar la tasa de interés es porque tenemos una política fiscal seria, responsable y 
finanzas sólidas", añadió. 
 
La viña Veramonte creada en 1990 por el viticultor chileno Agustín Huneeus, 
reproduciendo lo que hizo en el Valle de Napa, Estados Unidos, cosechó sus primera 
cepas en 1995. Así, los cabernet sauvignon, carmenere, merlot, chardonnay y sauvignon 
blanc, comenzaron a salir al mercado en 1996. El año 2001, alcanzó una producción 
total de 194 mil cajas de vinos, de las cuales más de 170 mil se exportaron a Europa y 
Estados Unidos. Veramonte es una de las cinco propiedades de Franciscan Estate, 
empresa norteamericana reconocida por su producción de vinos finos.  
 
En otro ámbito, requerido por la prensa respecto del desacuerdo por parte del Colegio 
Médico al Plan Auge, el Presidente Lagos recordó que cuando era Ministro de 
Educación planteó la necesidad de un Estatuto Docente. "El Estatuto fue opuesto por 
muchos sectores (…) Hablé en ese momento con 70 mil profesores a lo largo de Chile. 
Creo que la mayor parte de los profesores no coincidieron conmigo (…) Doce años 
después, pregúntele usted a los profesores por el Estatuto Docente", explicó. 
 
Sobre el mismo tema añadió que "la gente quiere tener salud. Mi problema es cómo los 
usuarios tiene una buena salud. Y lo que hice ayer (visita sorpresiva al Hospital Roberto 
del Río), lo voy a seguir haciendo y, por cierto, hay que acostumbrarse a que haya 
debate. A mí no me preocupa que me reciban con una pancarta y que se opongan al 
Plan. Mi obligación es explicarle por qué creo que está equivocado (…) Lo que hay en 



materia de salud es el inicio de un largo proceso. Tengo experiencias en estas cosas; no 
me afectan porque creo que lo que estoy haciendo es lo mejor", explicó. 
 
A modo de ejemplo, el Primer Mandatario afirmó que el Plan Auge garantizará que los 
casos de cáncer infantil no tendrán que esperar más de un mes para la atención sin 
copago. Una atención similar tendrán los niños que nacen con labio leporino. 


